

GALERIE PELLAT DE VILLEDON



Métier à tisser en acajou

cm

Métier à tisser en acajou reposant sur quatre pieds. Les montants qui surmontent les pieds possèdent une découpe géométrique travaillée et sont réunis par une traverse et assemblés par des clés. Le plateau servant à l'ouvrage est inclinable.

Attribué à Canabas

Epoque Louis XVI

Restaurations d'usage

H. 100 x L. 90,5 x P. 50 cm

L'ingéniosité de ce meuble démontable et l'équilibre des lignes taillées dans un bel acajou nous permettent d'attribuer ce métier à Canabas. Nous savons également qu'un métier à broder similaire au nôtre, et portant l'estampille du maître, est passé à l'étude Remy le Fur le 17 juin 2008.

Canabas est reçu maître en 1766, mais arrive probablement dans les années 1730 à Paris. Il travaille longtemps pour Jean-François Oeben et Pierre Migeon en tant qu'ouvrier privilégié, avant de travailler à son propre compte.

Roi des « petit meubles en acajou », il nous laisse une production importante de meubles volants, qui répondent souvent, par le recours exclusif à l'acajou, à l'anglomanie des élites de la cour.

Le château de Versailles conserve un métier à tisser rappelant le nôtre, attribué à Canabas, dans les appartements de Madame de Pompadour (inv. V. 6144).